

897

WYNSBERGHE (VAN) (R. P. *Adolphe*),
Missionnaire de la Congrégation de Scheut
(Blankenberghe, 8.1.1879 — Thourout, 12.1.
1937).

Ses études philosophiques et théologiques terminées, il partit pour l'État Indépendant du Congo le 7 septembre 1905 et fut affecté au vicariat apostolique de Nouvelle-Anvers. De 1905 à 1911, il fut adjoint au supérieur de Nouvelle-Anvers. En 1910, il installait un catéchuménat à Musa.

En congé du 18 avril 1911 au 22 juin 1912, il repartit pour Nouvelle-Anvers et y poursuivit son œuvre pendant une année entière. Familiarisé avec la mentalité des indigènes et habile à les conduire, il était bien qualifié pour prendre à son tour la direction d'un poste de mission ; on lui confia le rectorat de Bosu-Modanda, où il travailla avec zèle et succès, de 1918 à 1921. C'est en raison de ce succès qu'il fut désigné en 1921 comme recteur de la mission d'Ebona. Très entreprenant, il commença en 1922 la fondation d'une nouvelle mission à Jefule. Rentré en 1925, après un long séjour de treize ans, il ne s'attarda pas en Belgique et repartit en 1926, entamant un 3^e séjour au cours duquel il devint supérieur du poste de Bolongo (entre Umangi et Lisala). Il y resta jusqu'en mars 1936 et rentra au pays, épuisé. Moins d'un an plus tard, il y mourait.

1^{er} octobre 1953.

[J. J.]

Marthe Coosemans.

Ann. Miss. cath., 1935, 127. — *Miss. Scheut, Chine et Congo*, février 1937, 60. — *Trib. cong.*, 30 janvier 1937, 2. — Janssens et Cateaux, *Les Belges au Congo*, Anvers, 1912, 111, 1112.